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 Na manhã de terça-feira, 30 
de janeiro, dezenas de militares 
da ativa e da reserva, convida-
dos, autoridades e profissionais 
de imprensa estiveram no audi-
tório da Polícia Militar, com sede 
no Bairro Guarapiranga, para 
acompanhar as comemorações 
dos 15 anos de implantação da 
21ª Companhia Independente 
da Polícia Militar.
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“Iemanjá, Rainha dos Mares” é 
homenageada, pelos fiéis do Candomblé, no 
dia 02 de fevereiro. Iemanjá é considerada 

generosa, protege pescadores, zela pelo amor 
e pela  fertilidade e sabe retribuir os 

presentes ofertados.

 O Serviço de Atendimento Móvel de Urgên-
cia (SAMU 192) socorreu idoso de 66 anos vítima 
de agressão física cometida pelo próprio filho. O 
episódio ocorreu na zona rural de Teixeiras, mais 
precisamente na localidade conhecida como Barri-
nha, na tarde de sábado, 27 de janeiro.

TEIXEIRAS: Idoso de 66 anos 
morreu ao ser agredido a 

pauladas pelo próprio filho
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O crime aconteceu na pacata cidade de Teixeiras, que fica a 35 quilômetros de Ponte Nova

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Atingidos pela lama de Barragem de Mariana fazem 
protesto diante da Corte Inglesa, em Londres
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Mulher da à luz 
bebê do sexo femi-

nino com 02 
dentinhos no 

Hospital de Nossa 
Senhora 

das Dores

SAÚDE

MEIO AMBIENTE

21ª Companhia Independente da Polícia 
Militar de Ponte Nova comemora 15 anos

ESPORTES

 A grande campeã foi Elaine Vieira Cardoso 
Quintão, de 38 anos, da equipe “Studio Fitness Raul”, 
de Raul Soares, cidade a 80 quilômetros de Ponte 
Nova, depois de Rio Casca. Ela fez a corrida em 32 mi-
nutos e 25 segundos.
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Com recorde de inscrições, Corrida de São 
Sebastião tem vencedora de Raul Soares
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Câmara de Ponte Nova retorna com 
suas reuniões no dia 05 de fevereiro

 O presidente da Câmara de Ponte Nova, 
Dr. Wellerson Mayrink (PSB), enviou comunicado 
para todos os vereadores na noite segunda-feira, 
29 de janeiro, informando que o retorno do reces-
so parlamentar não seria mais no dia 1º de feve-
reiro, sendo adiado para a próxima segunda-feira, 
dia 05 de fevereiro de 2024, a partir de 18 horas.
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Passo a 
passo o governo 
vai criando bases 
para governabili-
dade segundo seus 
padrões. A quebra 
do respeito a Lei 
das Estatais, com 
respaldo do STF, 
tem permitido a 
alocação de políti-
cos em pontos estratégicos e de 
muitos recursos no âmbito das 
Estatais. Governar sem apoio do 
Congresso para aprovação das 
mais diversas medidas, é impos-
sível. Não foi o PT que inventou 
o troca-troca de aprovações por 
liberação de generosas emendas 
parlamentares. O direciona-
mento da verba recolhida do ci-
dadão para políticos manterem 
suas bases ativas, é antiga e não 
é ilegal. Mas usá-la como moeda 
de troca é questionável.
 Neste cenário, o Go-
verno Federal acaba de lotear 
07 das 11 vice-presidências da 
Caixa Econômica Federal (CEF) 
entre partidos do Centrão. Ob-
jetivo: apoio e aprovação das 
propostas do governo. Essas 
vice-presidências dispõem de 
muitos recursos e a forma como 
serão utilizados ainda não se 
sabe. Mas é difícil separar a 
tentação de se fazer política 
para fortalecer partidos e can-
didatos. Agora o governo Luiz 
Inácio trabalha nos bastidores 
para colocar o ex-ministro da 
Fazenda Guido Manega no co-
mando da Vale. O presidente 
chegou a subir o tom na articu-
lação de seu intento. Também 
o ministro de Minas e Energias, 
Alexandre Silveira, foi escalado 
para telefonar aos conselheiros 
da empresa para que defendam 
no comitê de acionistas a esco-
lha do indicado de Luiz Inácio. 
O comitê se reúne no próximo 
dia 30 de janeiro para deliberar 
sobre a sucessão da mineradora. 
As vezes sinto saudades da LEI 
DAS ESTATAIS.
 A missão de Guido 

Mantega na Vale é para 
se destacar no coman-
do da empresa, com voz 
ativa na gestão e não 
apenas um coadjuvante, 
segundo orientação do 
presidente Luiz Inácio. 
Já O BNDES está sob ad-
ministração do PT. Des-
respeitando a Lei das Es-
tatais o governo nomeou 

o ex-ministro Aloizio Mercadante 
para comandar o Banco. Merca-
dante tem feito aparições com 
discursos de transparência e li-
beração de grandes verbas que 
serão utilizadas para impulsio-
nar o crescimento. O BNDES foi 
criado para todos em 1952 pelo 
então presidente Getúlio Vargas 
com a sigla BNDE. O Banco tem 
suas atividades supervisionadas 
diretamente pelo Ministério da 
Economia, além de ter o Governo 
Federal como regulador de suas 
atividades através do Ministério 
da Fazenda. Nesse sentido, seus 
gastos comumente costumam 
ser motivo de polêmica. Dizem 
que lá existe uma tal de “Caixa-
-preta” que ninguém sabe onde 
está a chave.
 O Diretor-geral de 
Itaipu, o ex-deputado Ênio 
Verri (PT), está no comando 
da binacional. O imbróglio do 
momento é o aumento da tarifa 
solicitado pelo sócio Paraguai 
Existe um acordo de que o Bra-
sil compraria deles o excedente 
da energia elétrica não utiliza-
da pelo sócio. O Paraguai uti-
liza apenas 17% da parte que 
lhe cabe e nos vende a sobra. O 
Brasil reduziu a quota e nossos 
“Hermanos” estão chamando 
de boicote. Nossos vizinhos 
dependem economicamente 
desse repasse que chega à casa 
de US$ 1 bilhão. Na argumenta-
ção de “não aumento” o Brasil 
alega que é mais barato com-
prar energia no mercado livre. 
Tratados ao lixo, o efeito da não 
afinação política entre gover-
nos pode parar num tribunal 
internacional. BOA SEMANA!

Em busca do controle geral

Eleições 2024: aos(às) pré-candidatos(as)!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Você se denomina 
pré-candidato(a) para as pró-
ximas eleições? Muita coisa 
que você pensa que não pode 
fazer você já pode fazer. E 
muito do que você acha que 
pode fazer você não pode fa-
zer. Vamos ver algumas?
 Primeiro: você pode 
mencionar que é pré-candi-
dato(a), expondo suas ideias, 
projetos, qualidades pessoais 
e fazer pedido de apoio polí-
tico, sem pedir voto.
 Segundo: você pode 
utilizar as redes sociais com 
moderação, com impulsio-
namento de conteúdo, mas 
não pode haver disparo em 
massa de tais conteúdos.
 Terceiro: você pode 
expor a sua opinião, o que 
pretende desenvolver e o 
que já desenvolveu, tecer 
críticas e expor seu posicio-
namento político.
 Quarto: você pode 
participar de reuniões de 

iniciativa da sociedade civil 
para expor as suas ideias, 
objetivos e propostas junto 
ao partido politico ao qual 
está filiado. Se houver cus-
tos de tais reuniões, estas 
são arcadas pelos partidos 
políticos.
 Quinto: da mesma 
forma você pré-candida-
to(a) pode participar de 
eventuais encontros, semi-
nários e congressos, em am-
biente fechado para abordar 
questões de organização de 
política interna dos parti-
dos, discussão de políticas 
públicas, plano de governo 
dependendo do cargo em 
disputa e alianças partidá-
rias, como coligações.
 Sexto: enquan-
to pré-candidato(a), você 
pode participar de prévias 
partidárias, distribuir ma-

terial informativo somente 
em tais locais e participar 
de outros atos internos das 
agremiações partidárias.
 Sétimo: você pode 
participar de programas, en-
contros ou debates no rádio, 
na televisão e na internet, 
enquanto pré-candidato(a), 
desde que tais meios de 
comunicação deem o mes-
mo tratamento a todos(as) 
os(as) pré-candidatos(as).
 Na condição de 
pré-candidato(a), a partir 
do dia 15 de maio, você 
pode fazer arrecadação 
prévia de recursos via fi-
nanciamento coletivo, 
lembrando que, se seu 
nome não for escolhido em 
convenção partidária, você 
terá que devolver os valo-
res arrecadados. Abraço!

“Não sei se você é boa. Desiste”

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Convidada do "Des-
culpa Alguma Coisa", video-
cast de Universa/UOL, com Tati 
Bernardi, a apresentadora Ana 
Paula Padrão fala de sua rela-
ção com o francês Érick Jacquin 
nos bastidores do "MasterChef 
Brasil",  programa da Band. Ela 
contou também sua história em 
busca de espaço da televisão 
brasileira: verdadeiro “ninho de 
machistas” Brasiliense, filha de 
pai e mãe mineiros, que se co-
nheceram em Brasília. Fausto, 
seu pai, é de Sete Lagoas, mas 
morou a vida toda em Belo Ho-
rizonte. Chegou à nova capital 
em 1959 para dirigir o departa-
mento jurídico da Rádio Nacio-
nal. Sua mãe, aos 17 anos, era 
radialista em Araguari.
 A mãe de Ana Paula 
Padrão, Shirley, ouvia as trans-
missões da Rádio Nacional, 
quando em 1960, resolveu que 
lá trabalharia. Embarcou para 
Brasília, conseguiu o emprego, 
conheceu o pai de Ana Paula. 
Casaram-se, e ela parou de tra-
balhar. Padrão nasceu 05 (cin-
co) anos mais tarde, no dia 25 
de novembro de 1965. Primogê-
nita, possui dois irmãos: Fausto 
Júnior chegou em 1970, e o ca-
çula, Luiz Antônio, em 1975.
 Antes de brilhar como 
apresentadora no Masterchef 

Brasil, reality show de culinária, 
ela se arriscou em zonas de con-
flito como correspondente de 
guerra, além de ter sido edito-
ra-executiva e apresentadora de 
jornais nacionais em diversos 
canais da televisão brasileira. 
No videocast, ela disse: “De ma-
neira geral, as mídias sempre 
foram lugares onde os homens 
mandaram e as piadas eram as 
piadas que eles faziam, muito 
machistas. Isso melhorou de 
maneira geral porque a socie-
dade patrulha isso".
 A apresentadora Ana 
Paula Padrão fala dos comentá-
rios desanimadores que ouviu 
no início da carreira. "Fui lá (na 
Band) levar uma fita, que eram 
as matérias que eu fazia. Uma 
semana depois, fui lá buscar e 
a pessoa que me atendeu falou: 
“Não sei se você é boa. Desis-
te”. "Acho que ela errou, mas 
não me fez nenhum mal", disse 

Ana Paula Padrão.
 Vou discordar ligei-
ramente de Ana Paula Padrão: 
as mídias continuam sendo 
machistas, as piadas de mau 
gosto sempre recaem sobre as 
mulheres. Elas, precisam buscar 
espaço com competência, inteli-
gência e sagacidade, mas preci-
sam também dar cotoveladas e 
chutes nas canelas dos homens.
 Entrei para o rádio 
em 1973 e trabalhei, a partir 
de 1.975, com mulher, que en-
trou após realizar concurso na 
Rádio Ponte Nova, exatamente 
no mesmo ano que conquistei a 
vaga. Antes eu era comentarista 
de futebol. Somente, 09 (nove) 
anos depois é que realizamos 
concurso, com reserva de 02 
(duas) vagas mulheres (Gina 
Costa e Priscila Aguiar. Vejam 
vocês: tanto tempo para que a 
mulher chegasse aos microfo-
nes em Ponte Nova.
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 Nesta sexta-feira, 
dia 02 de fevereiro de 2024, 
acontece o mutirão de plantio 
de mudas de Árvores Nativas 
e Sementes no Parque Natural 
Municipal do Cristo Redentor 
(foto), em Viçosa. A iniciativa é 
parte dos esforços das equipes 
envolvidas na implementação 
da Unidade de Conservação, 
visando sua preservação e re-
cuperação.
 A atividade aconte-
cerá das 07 horas até 12 horas 
da manhã, com localização no 
Parque do Cristo Redentor, si-
tuado no Bairro Bom Jesus, em 
Viçosa. A entrada se dá pela 
Rua José dos Santos, em fren-
te à Escola Municipal Doutor 
Januário de Andrade Fontes e 
ao lado da APAE (Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais), de Viçosa.
 Para garantir o su-
cesso da ação, recomenda-se o 
uso de calça, sapato fechado, 

blusa de manga comprida e 
chapéu. Segundo divulgação, 
a organização espera contar 
com a participação ativa da 
comunidade, enfatizando a 
importância da preservação 
ambiental e do engajamento 
de todos nesse projeto.
 O Parque do Cristo 
Redentor, em Viçosa, comple-
tou 22 anos no dia 09 de ou-
tubro do ano passado (2023). 
Apesar de algumas tentativas 
de implantação, somente a par-
tir de 2021, quando o ISAVIÇO-
SA (Instituto Socioambiental de 
Viçosa) assinou acordo de coo-
peração com o Poder Executivo 
é que o Parque começou a ser 
efetivamente implantado. De 
lá para cá, segundo o Instituto, 
quase 03 (três) mil mudas de 
árvores nativas da Mata Atlân-
tica já foram plantadas e dife-
rentes técnicas de conservação 
do solo e da água vêm sendo 
implementadas.

Mutirão de plantio de mudas e sementes 
no Parque do Cristo Redentor, em Viçosa

21ª Companhia Independente da 
Polícia Militar de Ponte Nova comemora

medalha de honra por sua 
passagem na 21ª Companhia 
Independente da Polícia Mili-
tar de Ponte Nova, instituição 
que ele ajudou e trabalhou 
para que chegasse e este pon-
to de comando regional.
 Em virtude da come-
moração do aniversário de 15 
anos da 21ª Companhia Inde-
pendente da Polícia Militar, 
em Ponte Nova, a unidade po-
licial confeccionou a “Meda-
lha Especial de Aniversário”, 
para que a data seja guardada 

 Na manhã de terça-
-feira, 30 de janeiro, dezenas 
de militares da ativa e da re-
serva, convidados, autorida-
des e profissionais de impren-
sa estiveram no auditório da 
Polícia Militar, com sede no 
Guarapiranga, antigas depen-
dências do DER (Departamen-
to de Estradas de Rodagem) 
para acompanhar as comemo-
rações dos 15 anos de implan-
tação da 21ª Companhia Inde-
pendente da Polícia Militar.
 O novo assessor de 
Comunicação da PM, em Ponte 
Nova, sargento Flávio, come-
çou o evento mostrando em 
números que a criminalidade 
vem diminuindo sistematica-
mente em toda o Vale do Rio 
Piranga, devido ao empenho 
e o alto senso de trabalho e 
assertividade das ações mili-
tares. Em seguida, foram ho-
menageados policiais da ativa, 
por desempenho atual. Tam-
bém, alguns policiais da reser-
va foram homenageados pela 
história passada na 21ª Cia PM.

“com carinho e lembrada por 
todos os ex- comandantes”.
 Ao encerrar as come-
morações, o tenente-coronel 
Gustavo Melo, comandante da 
21ª Cia PM agradeceu a todos 
presentes e exaltou os milita-
res para que mantenham a fir-
meza nas ações e mantenham 
a disciplina e continuem a de-
fender a sociedade. “Se for o 
caso, com o sacrifício da pró-
pria vida!”, disse Gustavo, por 
volta das 11h10min, horário 
em que solenidade terminou.

 O sargento Flávio 
disse que a atuação firme de 
todos os militares dos 14 muni-
cípios geridos por Ponte Nova 
resultou na diminuição de cri-
mes há 06 (seis) anos consecu-
tivos: “No decorrer do ano de 
2023 foram realizadas 10.234 
operações policiais na unida-
de; 5.124 ações preventivas 
foram desencadeadas, 2.886 
pessoas foram presas e 123 
armas foram apreendidas. 
Com isso, tivemos uma redu-
ção criminal em 10,4 % nos 
homicídios, 3,1 % nos furtos, 
30,3% nos crimes violentos e 
uma redução ainda maior, de 
53,1% nos roubos”.
 Além de todos os ex-
-comandantes, com exceção 
do coronel da reserva Morei-
ra, que não pôde comparecer 
por motivos de força maior, 
o grande momento, muito 
aplaudido, quando o atual 
comandante tenente-coronel 
Gustavo Melo (foto com Jay-
me Alves) chamou o coronel 
Jayme Alves para entregar-lhe 

Ex- comandantes recebem Medalha Especial de Aniversário da 21ª Cia PM

Comandante da 21ª Companhia Independente da PM, tenente-coronel Gustavo Melo, em seu pronunciamento. Do 
lado esquerdo, os sargentos Arruda e Flávio, da assessoria de comunicação da Corporação Militar

O Parque do Cristo Redentor tem 22 anos, mas as ações para a recuperação ecológica começaram a acontecer 
a partir de 2021 Auditório lotado para a cerimônia dos 15 anos

Atingidos pela lama da Barragem de Fundão fazem 
manifestação em frente ao Tribunal de Londres

das às evidências factuais, 
incluindo depoimentos de 
testemunhas e preparação
abrangente para o julga-
mento, também foram 
discutidas na CMC. Outras 
presenças: procuradores 

 O Procurador Ju-
rídico de Barra Longa, Dr. 
Geraldo Jannus, ex-editor 
do Líder Notícias, os pre-
feitos de Mariana, Bugre e 
São Pedro dos Ferros Cel-
so Cota, Marcelino Costa 
e Newton Avelar; o Pro-
curador Jurídico de Rio 
Doce, advogado Wagner 
Adriano, além de diversos 
procuradores e morado-
res de cidades atingidas 
pela lama da Barragem 
de Fundão, em Mariana, 
(05/11/2015) estiveram 
em Londres, capital da In-
glaterra, para acompanhar 
de perto ação que corre na 
Corte daquele país.
 “Importante e de-
cisiva audiência ocorreu 

jurídicos Dr. Diogo Ribeiro 
(Ouro Preto); Moisés Noro-
nha (Raul Soares); Denner 
Franco (Cel. Fabriciano); 
Luíza Faustino (Raul Soa-
res) e Alexandre Salmen 
(Alpercata).

nos dias 31 de janeiro e 
1º de fevereiro de 2024 na 
Corte Inglesa: a chamada 
Audiência Gestão do Caso 
(Case Management Confe-
rence “Uma CMC”). Duran-
te a CMC, a Corte determi-
nou diretrizes às partes e 
definiu cronograma para 
as próximas fases proces-
suais até o julgamento de 
responsabilidade do de-
sastre ecológico contra a 
BHP Billiton, sócia da Vale 
na Samarco Mineradora, 
previsto para ocorrer em 
outubro de 2024”, comen-
tou Dr. Geraldo Jannus.
 Além de abordar 
as questões centrais para o 
julgamento de outubro, as 
próximas etapas relaciona-

Manifestação em Londres na frente da Corte de Londres, na Inglaterra. Geraldo Jannus (seta) estava presente

Dezenas de militares, convidados e profissionais de imprensa compareceram ao evento 
realizado com homenagens e relato de diminuição de crimes no Vale do Rio Piranga

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR

15 ANOS



@babicosta - Jéssica e Babi Costa Motta, 
em Lafayette!

@teresaprofessora - De volta às aulas na se-
gunda-feira! 

@afonsomauropinhoribeiro - Com a 
consciência e a certeza do correto!

@pedro.luiz.santos – é muito amor envol-
vido. Maior não há!
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No Cine Ritz Center
 E não é que agora Pon-
te Nova volta ter sala de cinema 
depois de 31 anos? O Cine Vitó-
ria, no Centro Histórico, fechou 
suas partas no dia 17 de maio de 
1.993, com o cult erótico "Mu-
lher Indecente”. A inauguração 
do Cine Ritz Center, na Rua San-
to Antônio, 23, sala 509, levou 
muita gente para ver a proeza 
da “telona” no dia 30 de janei-
ro, 19h30min: inclusive as me-
ninas amigas Jayane, Mariana, 
Gabriela e Sara. Jayane é filha da 
multi-secretária do Grupo Líder 
de Comunicação, Mídia e Even-
tos, Janaina Lanna. Ponte Nova 
entra no circuito da 7ª Arte!

 A vice-prefeita de Ponte Nova, Valéria Alvaren-
ga (PSDB) esteve na redação do Líder Notícias (7º andar 
do Mila Center: Avenida Dr. Otávio Soares, 108, em Pal-
meiras) na última quarta-feira, 31 de janeiro (mês com-
prido!). Visitando velhos amigos junto seu filho Wallis-
son Alvarenga, que espichou o corpo. Ela disse que sua 
pré-candidatura a prefeita de Ponte Nova está firme “que 
nem prego na tábua!”.

 Começou no sábado, a 1ª coleita de quiabo (*le-
gume) na Horta Comunitária de Copacabana, implantada 
pela AmaCopa, após convênio com a Semam, sugestão do 
ambientalista voluntário na entidade comunitária, editor do 
Líder Notícias, Ricardo Motta, que fotografou o presidente 
Marcinho de Belim (suplente de vereador pelo PV) em com-
panhia das meninas Maria e Lavínia. O espaço tem canteiros 
com taioba, gengibre, cúrcuma, açafrão-da-terra, almeirão, 
cebolinha, mostarda, cenoura, mamão e jiló;

Valéria Alvarenga

Colheita na Horta da AmaCopa
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O PLS 4.037/2023 isenta a Porto Empreendimentos e Participações de IPTU e ISSQN, que 
em troca doará laje para o HAG construir quartos para dezenas de leitos: usuários dos SUS

Câmara de Ponte Nova começa análise 
 de projeto polêmico do Poder Executivo

 Por conta da legis-
lação eleitoral, as prefeituras 
só podem ter acesso a linhas 
de créditos até 30 de abril 
deste ano. Portanto, o gover-
no pede para que os prefeitos 
entrem com a documentação 
no BDMG já em fevereiro. O 
anúncio aconteceu na ma-
nhã de segunda-feira, 29 de 
janeiro, pelo Governo de Mi-
nas, que vai abrir uma linha 
de crédito de aproximada-
mente R$ 300 milhões para 
financiar projetos nas prefei-
turas mineiras.
 Do montante desse 
recurso, R$ 170 milhões vem 
do Fundo Financeiro para 
Desenvolvimento da Bacia 
do Prata (Fonplata), que re-
passará o dinheiro ao Banco 
de Desenvolvimento de Mi-
nas Gerais (BDMG). O restan-
te é do próprio banco estatal.
 Cada prefeito pode 
pegar emprestado com o 
BDMG o valor igual ou infe-
rior a 16% de sua receita cor-
rente líquida. A aprovação 
ou não do repasse depende 
de análise do banco público. 
Além disso, como se trata de 
um empréstimo, os prefeitos 
precisam ter aval das câma-

ras municipais para partici-
par do edital.
 Ainda destacando 
a importância de se ater ao 
prazo, diretor-presidente do 
BDMG, Gabriel Viégas Neto, 
também destaca que tipo de 
gasto o recurso pode cobrir: 
“Estes recursos de emprésti-
mos vão beneficiar de forma 
direta os mineiros que vi-
vem nessas cidades. Todos 
os recursos serão destina-
dos para projetos estrutu-
rantes das prefeituras, prin-
cipalmente aquelas que têm 
projetos verdes”.
 Neste ano, as pre-
feituras vão poder antecipar 
até 40% do valor do projeto 
contratado via BDMG, per-
centual que é o dobro do 
limite estabelecido para o 
mesmo edital em 2023. O 
Fonplata capta os recursos 
no mercado internacional, 
mas, por política interna, 
não os repassa diretamente 
aos municípios menores que 
100 mil habitantes. Por isso, 
o BDMG entra na jogada e faz 
a intermediação, permitindo 
que todas as 853 prefeituras 
tenham acesso ao crédito.

Minas Gerais terá R$ 300 milhões para 
financiar projetos das prefeituras

Agricultores participaram do ato de assinatura para distribuição de fertilizantes, de forma gratuita

Ponte Nova poderá captar recursos do BDMG se apresentar projetos que priorizem o verde: que 
tal reflorestar o Passa-Cinco?

 O presidente da 
Câmara de Ponte Nova, Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
enviou comunicado para to-
dos os vereadores na noite 
segunda-feira, 29 de janeiro, 
informando que o retorno 
do recesso parlamentar não 
seria mais no dia 1º de fe-
vereiro, sendo adiado para 
a próxima segunda-feira, dia 
05 de fevereiro de 2024, a 
partir de 18 horas.
 Nesta 1ª reunião 
plenária de 2024 deve entrar 
em pauta importante e polê-
mico Projeto de Lei Substitu-
tivo do Poder Executivo (PLS 
4.037/2023), que pretende 
isentar a empresa Porto 

 Agricultores, sil-
vicultores e pecuaristas de 
Ponte Nova, Viçosa, Muriaé e 
Ipatinga, além de outros mu-
nicípios mineiros atendidos 
por extensionistas da Empre-
sa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de 
Minas Gerais (Emater-MG) 
serão contemplados com 10 
mil toneladas de fertilizantes 
da empresa Harsco Environ-
mental para fortalecer a pro-
dução neste ano.
 O documento foi 
firmado na manhã de se-
gunda-feira, 29 de janeiro, 
em Belo Horizonte, pelo se-
cretário de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Seapa), Thales 
Fernandes; pelo diretor-pre-
sidente da Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas 

 Em suas redes so-
ciais (Facebook, Instagram e 
Site) a secretaria municipal 
de Educação (Semed) anun-
ciou o retorno às aulas em 
suas escolas na próxima se-
gunda-feira, 05 de fevereiro. 
“Caros estudantes, pais, res-
ponsáveis e toda comunida-
de escolar de Ponte Nova, é 
com grande entusiasmo que 
anunciamos o tão aguarda-
do retorno às aulas na rede 
municipal de ensino!”, diz a 
nota da Semed.
 No Calendário Es-

Empreendimentos e Parti-
cipações de IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urbano) 
e de ISSQN (imposto Sobre 
Serviço de Qualquer Nature-
za), por 20 anos.
 Em contrapartida, 
além da geração estimada de 
300 empregos diretos com 
a instalação das lojas, cine-
mas, estacionamento e salas 
comerciais, a Porto Empre-
endimentos e Participações 
deverá doar à Fundação 
Beneficente Arnaldo Gavaz-
za Filho, gestor do Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, parte 
da laje do shopping no 5º pa-
vimento, com 1.173,87 m².
 A laje a ser doada 

Gerais (Emater-MG), Otávio 
Maia pelos representantes 
da Harsco Environmental: o 
presidente na América Lati-
na, Wender Andrade Alves, 
e o diretor de Timóteo, Célio 
Eduardo de Oliveira.
 Os parâmetros para 
distribuição e logística dos 
fertilizantes serão definidos 
pelo Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), em conjunto com 
Emater-MG, prefeituras e 
entidades do setor rural. Ini-
cialmente, serão contempla-
dos agricultores de 09 (nove) 
unidades regionais da Ema-
ter-MG no estado com sedes 
em Ponte Nova, Viçosa, Ipa-
tinga, Manhuaçu, Muriaé, 
Belo Horizonte, Governador 
Valadares, Guanhães e Sete 
Lagoas e Viçosa.
 As regionais e os 

colar 2024 da rede pública 
estadual, o início do ano le-
tivo está previsto, também 
para o dia 05 de fevereiro, 
data em que serão iniciadas 
as aulas em todas as 3.425 
escolas da rede estadual. 
Em Ponte Nova existem 06 
(seis) escolas estaduais, 
sendo 03 (três) com Ensino 
Médio (Caetano Marinho/Pa-
checo; Polivalente e Estadu-
al). O recesso escolar ao fim 
do 1º semestre tem previsão 
para ocorrer entre os dias 22 
de julho até dia 02 de agosto.

tem avaliação técnica de R$ 
15 milhões e possibilitará a 
expansão do HAG em mais 
de 13 mil m² para passar 
dos atuais 136 leitos para 
373 leitos. Segundo exposi-

municípios selecionados 
estão localizados num raio 
de até 300 quilômetros do 
município de Timóteo, mu-
nicípio do Vale do Rio Doce, 
onde a empresa de fertili-
zantes tem fábrica em Minas 
Gerais. A expectativa é de 
que cerca de 02 mil (dois) 
agricultores sejam beneficia-

ção de motivos do Executi-
vo, o quadro profissional do 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, passará dos atuais 
760 empregados para 1.520 
empregados.

dos por ano.
 Além disso, os 
resultados esperados in-
cluem a melhoria do solo, 
o aumento da produtivida-
de, a recuperação de áreas 
agricultáveis e de pastagens 
degradadas, com a conse-
quente redução da pegada 
de carbono.

Agricultores de Ponte Nova, Viçosa e Manhuaçu 
receberão fertilizantes por intermédio da Emater-MG

Volta às aulas nas redes municipal 
e estadual será no dia 05 de fevereiro
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Boletim da Secretaria de Saúde mostra 
crescimento de dengue em várias cidades de MG

Bebê nasce com dois dentinhos na Maternidade 
do Hospital de Nossa Senhora das Dores

nhos. “Essa é uma situação 
rara. De acordo com o Dr. 
Sinésio Moreira dos San-
tos, ginecologista e obste-
tra que fez o parto da Alli-
ne, esse foi o 4º caso em 20 
anos”, diz nota do HNSD.
 Nesses casos, a 
orientação é que os pais da 
criança procurem um espe-
cialista, no caso odontope-
diatra, para que o profissio-
nal avalie as condições do 
dente da criança. Em alguns 
casos, é preciso extrair. A 
pequena Yasmin já está em 
casa, com a família, cada 
vez mais forte e saudável. 
Detalhe: todo o atendimen-
to da Alline Lopes de Olivei-
ra foi feito pelo SUS.

pela Organização Mundial de 
Saúde (OMS).
 Os números repre-
sentam alto risco para pos-
síveis epidemias causadas 
pelo mosquito Aedes aegypti, 
como dengue, zika e chikun-
gunya em Manhuaçu, como 
a que já vem ocorrendo em 
algumas cidades de Minas 

 Alline Lopes de 
Oliveira foi duplamente sur-
preendida em janeiro, exa-
tamente no dia 18 de janei-
ro. A notícia foi divulgada 
no portal de notícias do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores (HNSD). Primeiro, ela 
saiu de casa para mais uma 
consulta do pré-natal, mas 
ao HNSD descobriu que já 
estava na hora do bebê nas-
cer. Ela foi assistida com to-
dos os cuidados oferecidos 
pelo hospital, que é referên-
cia no neonatal e partos na 
macrorregião Leste do Sul.
 Depois, quando a 
Alline deu à luz à Yasmin, 
ela descobre que a bebê 
nasceu com 02 (dois) denti-

 Até 29 de janeiro, 
Minas Gerais registrou 64.724 
casos prováveis (casos notifi-
cados, exceto os descartados) 
de dengue. Desse total, 23.389 
casos foram confirmados para 
a doença. Até o momento, 
existem 03 (três) óbitos confir-
mados por dengue no estado e 
35 estão em investigação. Em 
relação à febre Chikungunya, 
foram registrados 8.682 casos 
prováveis da doença, dos quais 
6.206 foram confirmados. Até 
o momento, um óbito foi con-
firmado por Chikungunya e 02 
(dois) estão em investigação.
 MANHUAÇU - Os 
dados do primeiro LIRAa (Le-
vantamentos Rápido do Índice 
de Infestação por Aedes aegyp-
ti) de 2024, apresentaram au-
mento de 203% em relação ao 
último realizado em novembro 
de 2023. O levantamento rea-
lizado no mês de janeiro, ficou 
na casa dos 5,3%. O valor está 
muito acima do recomendado 

Alline Lopes de Oliveira segura orgulhosa Yasmin: “Eu não tenho útero, eu tenho um pincel!”, 
disse a feliz mãe do ano, em sua rede social via Facebook.

Os números da dengue em Manhuaçu ultrapassam os recomendados pela OMS

Gerais. “O aumento é meio 
que esperado, por conta do 
período de chuvas. Mas a 
população deve fazer a sua 
parte e não deixar água 
parada”, destaca Leonardo 
Mota de Sales, Coordenador 
da Vigilância Ambiental.
 PONTE NOVA - O 
coordenador dos Agentes de 

Endemias, Raniely Saraiva, 
informou que durante o mês 
de janeiro foram registrados 
30 casos de contaminação 
de pessoas por dengue, sem 
hospitalização ou quarente-
na. Ele disse que ações e cam-
panhas estão sendo tomadas 
para conscientização, junto 
do “Desentulha Ponte Nova”.

É fácil ter acesso a absorventes 
gratuitos pelo SUS

 A Farmácia Popu-
lar está disponibilizando, 
desde 22 de janeiro, ab-
sorventes gratuitos para 
a população em situação 
de vulnerabilidade social. 
Uma iniciativa que faz 
parte do Programa de Pro-
teção e Promoção da Saú-
de e Dignidade Menstrual 
do governo federal e visa 
acabar com as dificulda-
des trazidas pela pobreza 
menstrual. Mais de 31 mil 
farmácias credenciadas em 
todo o Brasil, inclusive em 
Ponte Nova, estão aptas a 
distribuir o item de higiene 
ao público que tem direito 
ao benefício.
 Para retirar o ab-
sorvente, basta a pessoa 

apresentar a autorização 
emitida no aplicativo Meu 
Sus Digital e um docu-
mento com foto. Os que 
tiverem dificuldade em 
gerar o documento, po-
dem procurar uma Unida-
de Básica de Saúde (UBS) 
ou equipamentos da as-
sistência social como os 
Centros de Referência em 
Assistência Social (Cras), 
Centros Pop ou equipes do 
Consultório na Rua para 
orientações. A campanha 
“Dignidade Menstrual 
- um ciclo de respeito” 
começou a ser veiculado, 
dia 23 de janeiro, na TV 
aberta, no rádio e em lo-
cais de grande circulação 
de pessoas em todo o país.

Fonte:  Boletim Epidemiológico nº 3002, 
relativo à Semana Epidemiológica 49/2023 até 11/12/2023.

Vamos juntos nessa luta 
pela vida dos mineiros.

DENGUE,
ZIKA E
CHIKUNGUNYA.
NÃO DÁ PRA CONTAR
COM A SORTE.
TEM QUE AGIR!
• Elimine os focos do mosquito.
•  No caso de algum sintoma, 

busque uma unidade de saúde.
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Escola do Rio Doce chega de forma continuada para 
os professores de Rio Doce, Barra Longa e Mariana

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Este tipo de açúcar é 
o pior para o ser humano, pois 
provoca o aumento de gordura 
no sangue. Além disso, quando 
consumido em excesso, tam-
bém facilita o aparecimento da 
diabetes e enfraquece os ossos. 
De modo geral, o açúcar é res-
ponsável por atrapalhar a di-
gestão de proteínas e vitaminas 
pelo organismo.
 Segundo estudo pu-
blicado no periódico British 
Journal of Sports Medicine 
(Inglaterra), o açúcar refina-
do pode causar dependência 
em níveis semelhantes aos 
de drogas como a cocaína e a 
nicotina. O estudo, feito com 
ratos de laboratório, mostrou 
que os roedores preferiam 
açúcar a cocaína, quando am-

bos estavam disponíveis.
 A pesquisa veio para 
comprovar outras tantas que 
já afirmavam, anos atrás, que 
não existe moderação quan-
do se fala de açúcar refinado, 
pois, em qualquer quantidade, 
o consumo desse alimento é 
prejudicial. O valor nutricional 
do açúcar que consumimos é o 
grande obstáculo, uma vez que, 
durante o processo de refina-
ção, os nutrientes são pratica-
mente extintos.
 Portanto, para suprir 
a necessidade de açúcar do 
organismo, devemos dar pre-
ferência a alimentos naturais, 
como frutas e mel, por exem-
plo. Mas calma! Nem todo mun-
do tem a mesma probabilidade 
de se viciar em açúcar.

TEXTOS ESPECIAIS 
SOBRE OS AÇÚCARES

SALVEM AS ABELHAS

FUNDAÇÃO RENOVA E UFOP

O açúcar refinado é 
o vilão de toda dieta

Se você cortar o açúcar refinado vai se sentir bem melhor!

de Apoio da UFMG (Fundep) 
e a Fundação Renova e visa 
promover a formação con-
tinuada de professores da 
rede pública em 36 municí-
pios atingidos pelo desastre 

denada pela professora Mara 
Garcia Tavares, do Departamen-
to de Biologia Geral está desen-
volvendo 02 (dois) projetos, 
financiados pela Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
de Minas Gerais (FAPEMIG).
 O 1º projeto tem como 
objetivo compartilhar e difundir 
conhecimento científico com o 
propósito de ampliar o conhe-
cimento da sociedade sobre a 
importância biológica, os riscos 
de extinção e a necessidade de 
conservação das abelhas. O ou-
tro projeto desenvolve ativida-
des baseadas em investigação 
por projetos e atividades de 
educação cidadã para aproxi-
mar a sociedade e a ciência, 
considerando possibilidades 
para uma formação mais realis-
ta e mais ativa.
 As atividades dos pro-
jetos envolvem alunos do 6º ao 
9° ano do Ensino Fundamental 
e alunos do 1º ano do Ensino 
Médio das escolas estaduais Ali-
ce Loureiro; José Lourenço de 

 O curso de espe-
cialização da Escola do Rio 
Doce teve seu início marca-
do por uma cerimônia solene 
que reuniu os 96 cursistas 
do Programa de Formação 
Continuada de Educadores 
da Rede Pública dos Mu-
nicípios Impactados pelo 
Rompimento da Barragem 
de Fundão, em Minas Gerais 
(Pebrid). O evento aconteceu 
na semana passada (24/01), 
no Centro de Convenções 
Topázio Imperial, do Hotel 
Sesc de Ouro Preto. 
 O curso é realizado 
a partir de parceria entre a 
UFOP (Universidade Fede-
ral de Ouro Preto), a UFMG 
(Universidade Federal de 
Minas Gerais), a Fundação 

 As abelhas consti-
tuem o principal grupo de po-
linizadores. Por isto são com-
ponentes vitais em todos os 
ecossistemas terrestres, pois 
a polinização é indispensável 
para a reprodução da maioria 
das plantas, tanto silvestre, 
quanto cultivadas. Dessa forma, 
as abelhas têm grande impor-
tância econômica e ambiental.
 Muitas espécies de 
abelhas, entretanto, são sensí-
veis a ações antrópicas como 
o desmatamento, queimadas e 
uso de agrotóxicos. Essas ações 
têm causado uma diminuição 
das populações naturais destes 
insetos. Algumas espécies estão 
ameaçadas de extinção.
 Neste contexto, o tra-
balho de uma equipe multide-
partamental e multicampi da 
Universidade Federal de Viçosa 
(UFV) busca oferecer alternati-
vas para a conscientização da 
sociedade sobre a necessidade 
de preservação destes insetos. 
Desde 2022, essa equipe, coor-

Mesa de cerimônia de lançamento da Escola do Rio Doce

Escola Estadual Padre José Epifânio Gonçalves Barra de Longa foi duramente afetada pelos rejeitos de Mariana 
(05/11/2015). Agora, seus professores receberão o curso da Escola do Rio Doce

Abelhas estão sendo dizimadas nas áreas onde são usados agrotóxicos e desmatamento

UFV desenvolve projetos para conscientização
 da população para proteger as abelhas

da Barragem de Fundão.
 Na ocasião, os coor-
denadores gerais do curso, o 
professor do Departamento 
de Educação da UFOP Mar-
celo Loures e a professora 
da Faculdade de Educação 
da UFMG Maria Isabel An-
tunes-Rocha, falaram sobre 
a origem do projeto, que co-
meçou com uma pesquisa de 
campo para compreender o 
impacto do desastre nas es-
colas desses territórios.
 Agora, a iniciativa 
se concretiza de forma práti-
ca, buscando reparar os da-
nos por meio da educação, 
interrompendo o chamado " 
silêncio pedagógico" que se 
instalou nas escolas e entre os 
profissionais após o ocorrido.
 O Diretor do Insti-
tuto de Ciências Humanas 
e Sociais (ICHS) da UFOP, 

Freitas; Effie Rolfs e Raimundo 
Alves Torres (ESEDRAT) e das 
escolas municipais Almiro Pa-
raíso e Dr. Arthur Bernardes.
 A professora Mara 
Garcia Tavares comenta: “tra-
balhar com alunos de escolas 
com diferentes perfis está sen-
do gratificante e fundamental 
para entendermos a percepção 
dos alunos sobre a presença 
e a importância das abelhas 
para o ambiente, de modo a 
destacarmos também, a neces-

 Em meados de no-
vembro do ano passado, o Go-
verno de Minas Gerais enviou 
à Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) 03 (três) 
Projetos de Lei referentes à 
agropecuária. Um deles, em 
especial, traz uma inovação 
para o estado ao propor mais 
autonomia para a atuação do 
Ima (Instituto Mineiro de Agro-
pecuária), órgão vinculado à 
Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Sea-
pa) e diz respeito à inspeção de 
produtos de origem vegetal.
 Com foco na cacha-
ça, a nova legislação promete 
facilitar o acesso daqueles 

Mateus Pereira, e a professo-
ra Maria de Fátima Almeida 
Martins, representando a 
Diretoria da Faculdade de 
Educação da UFMG destaca-
ram a importância do envol-
vimento de pesquisadores 
no projeto, ressaltando seu 
compromisso com a forma-
ção de qualidade voltada 
para os educadores atuantes 
nos territórios impactados 
pela barragem.
 O gerente de Edu-
cação, Turismo e Cultura da 
Fundação Renova, Felipe 
Moura, também esteve pre-
sente e enfatizou o impacto 
positivo do projeto, que, em 
colaboração com as univer-
sidades, capacita a educação 
pública e auxilia os territó-
rios afetados a agirem na 
prevenção de tragédias se-
melhantes no futuro.

sidade de sua preservação”.
 Ele disse que vários 
alunos, das escolas mais próxi-
mas da zona rural, por exemplo,
comentaram que possuem 
uma ou algumas caixas de jatai 
(abelha sem ferrão) em casa e 
que seus pais as mantém por 
"hobby”, enquanto alunos das 
escolas mais centrais de Viçosa
relataram nunca terem perce-
bido a presença de ninhos de 
abelhas sem ferrão em postes, 
muros ou árvores.

que pretendem registrar es-
tabelecimentos e produtos de 
origem vegetal e diminuir o 
tempo do processo de registro. 
O Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) é responsá-
vel pelo registro de cachaça 
em território mineiro, porém 
a atividade de inspeção desse 
produto foi delegada ao IMA.
 O principal foco do 
PL 1.782/2023 é consolidar o 
trabalho que o IMA tem desen-
volvido na inspeção e registro 
da cachaça mineira, patrimô-
nio do estado, e, no futuro, 
outras bebidas poderão ser 
incluídas na lista de produtos 
inspecionados pelo órgão.

Projeto de lei com foco na 
cachaça traz ânimo para a 

cachaça artesanal e industrial
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Fator genético aumenta risco da Doença de Alzheimer: 
tem formas de se prevenir contra a doença!

HÁBITOS PARA EVITAR A DOENÇA DE ALZHEIMER
 Ao longo dos últi-
mos anos, diversos estudos 
mostraram que a adoção de 
alguns hábitos poderiam 
reduzir os riscos da doen-
ça, inclusive para quem é 
predisposto. “Cinquenta 
por cento dos casos de 
demência são atribuíveis 
a fatores modificáveis, en-
tão temos 50% dos casos 
que a gente conseguiria 
evitar só mudando o es-
tilo de vida”, fala Natan 
Feter, pós-doutorando 
em epidemiologia na Uni-
versidade Federal do Rio 
Grande do Sul (UFRGS). 
O especialista, que estuda 
exercício físico e demên-
cia, deu sua opinião no 
Portal Drauzio Varella.

 Os pesquisadores 
sabem que fatores genéticos 
podem aumentar o risco da 
Doença de Alzheimer trans-
torno neurodegenerativo 
caracterizado por perda de 
memória e deterioração cog-
nitiva. Mas a boa notícia é 
que hábitos simples, como 
prática de atividade físi-
ca, alimentação saudável e 
sono adequado são capazes 
de prevenir o aparecimento 
da doença em até metade 
dos casos.
 Em abril de 2022, 
no maior estudo sobre ris-
cos genéticos para o Alzhei-
mer, pesquisadores identifi-
caram 75 genes (porções de 
material genético com ins-
truções dos seus pais para 
construir você) associados 
à doença. Desse total, 33 
já eram conhecidos, sendo 
um dos mais bem estuda-

 01) Praticar exer-
cícios - A atividade física 
é benéfica para a saúde 
cardiovascular e melhora 
a entrega nutrientes e oxi-
gênio para todas as células 
do corpo, inclusive para o 
sistema nervoso central; 
02) Ter vida social ativa - 
Manter vida social também 
é uma forma de prevenir o 
surgimento da doença. Isso 
significa sair, conversar 
com amigos, participar de 
atividades sociais e ir para 
a academia; 03 - Evitar o 
excesso de peso - O exces-
so de peso e a obesidade, 
segundo Feter, aumentam 
o grau de inflação crônica, 
que está associada ao maior 
risco para o Alzheimer e ou-

dos o ApoE, localizado no 
cromossomo (DNA compac-
tado) número 19, tanto o 
enviado pelo pai como pela 
mãe – o ser humano tem 
46, metade transferido por 
cada progenitor.
 O gene ApoE codifi-
ca uma proteína que “traba-
lha” no transporte de coles-
terol, nas membranas dos 
neurônios e na bainha de 
mielina (substância que en-
volve alguns tipos de neurô-
nios), além de ter outras 
funções no sistema nervoso 
e no restante do organismo. 
Há três variações (alelos, no
jargão da genética) dele: o 
E2, o E3 e o E4.
 De acordo com es-
tudos, indivíduos com uma 
cópia da variação E4 (ou 
seja, só no lado enviado 
por um progenitor) têm 02 
(duas) ou 03 (três) vezes 

mais risco de desenvolver 
a Doença de Alzheimer. 
Agora, se a pessoa tem 02 

tras demência; 04) Comer 
de forma adequada - Al-
guns estudos apontam que 
a adoção de uma alimenta-
ção baseada em frutas, ve-
getais e fibras, como a dieta 
mediterrânea, pode ajudar 
a evitar o Alzheimer.
 05) – Manter uma 
boa noite de sono - Pesso-
as com idade entre 50 e 60 
anos que dormem 06 (seis) 
horas ou menos por noite 
apresentam risco de 24% a 
37% maior de demência na
comparação com aque-
las que têm, pelo menos, 
07 (sete) horas de sono; 
06) Manter a mente ati-
va - Atividades cognitivas, 
como estudar, ler e escre-
ver, também podem ajudar 

em até 12 vezes, conforme 
estudo clínico randomizado 
controlado.

mência; 09) Parar de be-
ber; 10) Evitar a poluição 
- Exposição alta a dióxido 
de nitrogênio, monóxido de 
carbono e partículas finas 
está associada ao aumento 
do risco da doença.

(duas) cópias: tanto herda-
da da mãe quanto do pai, 
a probabilidade aumenta 

a prevenir o risco da enfer-
midade, segundo uma série 
de pesquisas publicadas 
nos últimos anos; 07) - 
Controlar a pressão; 08) 
Não fumar - Parar de fumar 
cigarro reduz o risco de de-
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Coronel Jayme Alves: "Eterno Comandante" da 
21ª Companhia Independente da Polícia Militar

 Na última terça-
-feira, 30 de janeiro de 
2024, o auditório da Po-
lícia Militar, no Guara-
piranga, ficou lotado de 
militares, autoridades, 
convidados e integran-
tes da Imprensa. A data 
marcava os 15 da trans-
formação da 73ª Com-
panhia em 21ª Compa-
nhia Independente da 
Polícia Militar, elevando 
a categoria de comando. 
Ponte Nova passaria a 
ter sob sua coordena-
ção mais 13 municípios, 
além da sede. Esta his-
tória tem marca de cora-
gem e dedicação: Jayme 
Alves, que chegou em 
Ponte Nova para assen-
tar praça depois de for-
mação como soldado, 
originário de São Pedro 
dos Ferros.
 O atual coman-
dante, que assumiu no 
dia 16 de janeiro, o te-
nente-coronel Gustavo 
Melo, que já serviu em 

Ponte Nova, dedicou 
parte da sua fala para 
homenagear, de forma 
especial, o coronel da 
reserva Jayme Alves, 
chamando-o de "Eterno 

que estavam por lá. “Eu 
amo Ponte Nova”, dis-
se o emocionado coro-
nel Jayme Alves , que é 
Cidadão Honorário de 
Ponte Nova.

Comandante". Ele ainda 
foi homenageado com 
uma medalha especial. 
Sempre solícito, ele ce-
deu entrevista para os 
canais de comunicação 



Sexta-feira, 02 de fevereiro de 2024

Delegado Cléber Gomides é entrevistado 
na Rádio Montanhesa 670 Khz

do mesmo nome, sempre 
no horário de 13 horas até 
16 horas, de segunda-feira 
a sexta-feira.
 Durante cerca de 
30 minutos, a partir de 
13h30min, ele esclareceu, 
aos ouvintes, os diversos 
tipos de crimes cibernéti-
cos que os cidadãos estão 
sujeitos, os chamados gol-
pes virtuais, que envolvem 
chamadas telefônicas ou 

Titular da Delegacia de Crimes contra o Patrimônio esclarece sobre os crimes e golpes virtuais
 Na tarde de quar-
ta-feira, 31 de janeiro, o de-
legado titular da Delegacia 
de Crimes contra o Patri-
mônio (roubo, estelionato, 
furto, extorsão, apropria-
ção indébita e dano), Dr. 
Cléber Gomides, concedeu 
entrevista na Rádio Mon-
tanhesa 670 KHz, quando 
foi entrevistado pelo ra-
dialista Vicente de Freitas, 
que comanda o programa 

 Ela, contrita, confi-
denciou a promessa com o ma-
rido e parentes. Apanhado no 
quarto daquela senhora, nuzi-
nho da silva. Surra homérica! 
Escorraçado. Expulso da cida-
de. Sentou noutra freguesia?
 A autoridade religio-
sa - considerada um direito 
concedido por Deus - influen-
ciou fortemente as sociedades, 
permitindo por séculos a ma-
nipulação de toda ordem.
 “...os homens são 
movidos por desejos e paixões 
que estão presentes em todas 
as épocas, sendo a humani-
dade egoísta e extremamente 
competitiva...”, dizia Nicolau 
Maquiavel (filósofo, historia-
dor, poeta, escritor, diplomata 
e músico, (1469-1527).
 Dentro do princípio, 
Martinho Lutero (1483-1546) 
protestou contra o papa da 
época. E entre outras coisas 
abominava a venda de indul-
gências pela igreja católica, 
modo de ganhar dinheiro com 
a fé e privilegiar o pecador com 
um lugar no Céu. A igreja cató-
lica era grande proprietária de 
terras, tanta riqueza que assus-
tava até os mais ricos daqueles 
tempos, os reis.
 O historiador 
E.M.Burns, sobre as indulgên-
cias, criticava: “de acordo com 
Erasmo, as igrejas da Europa 
possuíam tantos pedaços de 
madeira da verdadeira cruz 
em quantidade suficiente para 
construir um navio, nada me-
nos do que cinco tíbias do 
jumento montado por Jesus 
quando entrou em Jerusalém 
era exibidas em lugares dife-
rentes, para não falar em doze 
cabeças de João Batista”.
 E o papa Leão X 
(1475-1521), filho de banquei-
ros, levou Lutero a julgamen-
to, mas o protestante estava 
apoiado em parte da nobreza. 
E saiu ileso das críticas aos ne-
gócios da Igreja Católica eso-
bre as “indulgências”.
 Uma parte pregando 
que as boas práticas levariam 
os homens para o Céu. A outra 
corrente acreditava que Deus 
já havia escrito o destino de 
cada um, de nada adiantando 
as boas práticas. Nenhuma das 
correntes criticavam interes-
ses da aristocracia, da nobreza, 
dos reis.
 E apareceu João Cal-
vino (1509-1564), líder reli-
gioso e escritor francês expli-
cando a relação de Deus para 
com os homens:
 “Em conformidade, 
pois, com a clara doutrina 

das Escrituras asseveramos 
que Deus, por um desígnio 
eterno e imutável, determinou 
de uma vez para sempre quais 
as criaturas que ele admitiu à 
salvação e quais as que con-
denaria à destruição. Afir-
mamos que esse desígnio, no 
que diz respeito ao escolhido, 
baseia-se em Sua bondade 
gratuita, totalmente indepen-
dente do mérito humano...”. 
Racionando. Nesta conta os 
negros não entram, não eram 
considerados mais do que ani-
mais. E a pobreza só aumen-
tando mundo afora. Estaria 
nascendo o capitalismo?
 Luiz XIV (1638-
1715), o chamado Rei Sol, em 
relação aos rituais de etiqueta 
e suntuosidade do Palácio de 
Versalhes:
 “Enganam-se mui-
to os que imaginam que se 
trate apenas de questões de 
cerimônia. Os povos sobre 
os quais reinamos, não po-
dendo penetrar o fundo das 
coisas, costumam regular o 
seu juízo pelas aparências do 
que veem, e o mais das vezes 
medem o seu respeito segun-
do as procedências e as posi-
ções. Como é importante que 
o público seja governado por 
um só, também importa que 
quem cumpre esta função es-
teja de tal forma elevado aci-
ma dos outros que ninguém 
possa confundir-se ou se com-
parar com ele...”.
 Os ungidos divina-
mente - livres dos impostos 
de que os outros mortais 
obrigados -, usavam dos mais 
humildes, sem se importarem 
com o melhor que não fosse 
para eles mesmos?
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escre-
ve ficção literária com rea-
lismo fantástico, sempre na 
1ª semana de cada mês, na 
página 10.

(*) Mauro Serra

E profetizava:
- “...sexo comigo afugenta maus espíritos!”

mesmo por meio de textos e 
áudios de WhatsApp. Entre 
os mais comuns é o roubo 
do WhatsApp para depois 
ser usado como ferramenta 
de extorsão e estelionato.
 Disse também que 
existe os chamados “Gol-
pe da Troca de Cartões de 
Crédito e do PIX”, em que 
o golpista usa argumentos 
via telefone fazendo-se 
passar por funcionário de 

banco e leva o envolvido a 
enviar dados e até senha 
do seu cartão. “Eles sem-
pre usam o argumento 
de que o cliente vai levar 
vantagem. Nestes casos é 
preciso ligar para o banco 
para saber se existe mes-
mo esta situação. Na ver-
dade, banco não liga para 
cliente”, disse Dr. Cléber 
Gomides ao radialista Vi-
cente de Freitas.

 ESTATÍSTICAS - A 
partir de estudo com base em 
estatísticas e no trabalho de 
inteligência, a Polícia Civil de 
Minas Gerais elaborou e dis-
ponibiliza o material orienta-
tivo, com linguagem clara e 
objetiva para acesso de todas 
as pessoas. Ao todo, a cartilha 
apresenta 16 tipos de golpes, 
divididos em 03 (três) moda-
lidades: Golpes Presenciais, 
Golpes pela Internet e Crimes 
Praticados por Telefone.
 “Entre esses, es-
tão os golpes da clonagem 
de Whatsapp, o do cartão 
cortado recolhido pelo falso 
motoboy e o do falso inter-
mediador de vendas”, disse 
o agente policial. Dois (02) 

 A cartilha virtual 
“Golpe, só se for nos crimi-
nosos”, produção elabora-
da pela Polícia Civil de Mi-
nas Gerais tem objetivo de 
apresentar à população os 
principais golpes praticados 
atualmente, além de dar di-
cas de prevenção. Segundo 
o delegado Cléber Gomides, 
a maior parte dos golpes mi-
grou da rua para o mundo 
virtual, principalmente na 
época da pandemia do co-
ronavírus. “As pessoas re-
clusas em casa passaram 
a acessar mais as redes so-
ciais, fazer compras pela in-
ternet, e isso pode contribuir 
para aplicação de golpes”, 
disse Dr. Cléber Gomides.

golpes que voltaram com 
mais força são o do falso pa-
rente internado e o do falso 
sequestro. Segundo o dele-
gado, o estelionatário age de 
acordo com os fatos da atua-

lidade, criando uma situação 
que leva a vítima ao erro para 
buscar uma vantagem ilícita.
A cartilha virtual da Polícia 
Civil explica que a dúvida e 
a informação são 02 (duas) 
grandes aliadas para frus-
trar os planos dos golpistas: 
“A informação ainda é a 
maior arma contra esse tipo 
de crime. Não acredite em 
vantagens mirabolantes e 
promessas de grandes negó-
cios, pois, atrás delas, cer-
tamente haverá um golpe. 
É preciso sempre checar. Na 
dúvida, não faça”.
 Devido à mudança 
na legislação brasileira, pro-
movida pelo pacote anticri-
me, o estelionato passou a 
depender de representação 
por parte da vítima. “Além 
do registro da ocorrência, 
a vítima deve fazer repre-
sentação para dar início à 
investigação. A partir daí, 
a Polícia Civil busca a auto-
ria do crime e a sua devida 
responsabilização crimi-
nal”,explica a cartilha.

Delegado Dr. Cléber Gomides, titular da Delegacia de Polícia Civil de Crimes contra o Patrimônio

Golpe do PIX e do QR Code falso você pode evitar

Polícia Civil tem cartilha virtual “Golpe, só se for nos criminosos”
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 A Rainha dos Mares 
é homenageada, pelos fiéis do 
Candomblé, no dia 02 de feve-
reiro. Iemanjá é considerada ge-
nerosa, protege pescadores, zela 
pelo amor e pela fertilidade e 
sabe retribuir os presentes ofer-
tados. A estátua de Iemanjá, em 
Agenor de Campos, inaugurada 
em 2005, é um dos principais 
pontos turísticos de Mongaguá, 
além de ser o local escolhido 
para as celebrações à orixá, no 
interior de São Paulo.
 O nome Iemanjá tem 
origem no idioma africano yo-
rubá, sendo o termo "Yéyé Omó 
Ejá" que numa tradução literal 
seria algo como "mãe cujos fi-
lhos são peixes". É cultuada tan-
to na umbanda (que comemora 
dia 08 de dezembro) como no 
candomblé, considerada como 
a mãe de quase todos os orixás. 
Ela é sincretizada no catolicismo 
como Nossa Senhora do Nave-

gantes, Nossa Senhora de Can-
deias, Nossa Senhora da Concei-
ção, Nossa Senhora da Piedade e 
Virgem Maria.
 Originalmente, Ie-
manjá era representada por uma 
mulher negra, mas a mudança 
para a imagem de uma mulher 
branca aconteceu, em parte, por 
influência do sincretismo com 
santas do catolicismo. Para estu-
diosos, esse embranquecimento 
pode ser visto como uma violên-
cia cultural, resultado de uma 
construção racista que tornou 
suas feições mais "europeias".
 Segundo o Cader-
no Uol Educação: em Cuba, no 
entanto, Iemanjá, ou Yemayá, 
como é chamada por lá, também 
possui as cores azul e branca, 
mas é uma rainha negra. Seu 
nome cristão é La Virgen de La 
Regla, conhecida como padroei-
ra dos portos de Havana. Ela faz 
parte da Santeria.

 Iemanjá é uma das 
festas populares que mais se 
conectou com a contempora-
neidade. Além de ser uma das 
manifestações populares mais 
importantes da cidade de Sal-
vador (Bahia), vem mantendo a 
sua força ao longo dos anos e se 
fortalecendo. A Festa de Ieman-
já, no dia 02 de fevereiro, é con-
siderada a maior manifestação 
religiosa pública do candomblé 
no estado, sendo uma das festas 
populares mais intensas e tradi-
cionais da Bahia.
 Por estes motivos, 
esta festa popular foi tombada 
como Patrimônio Imaterial de 
Salvador. Este registro é uma 
forma de proteger a manifes-
tação cultural e religiosa afro-
-brasileira. A festa mais famo-
sa acontece tradicionalmente 
no bairro do Rio Vermelho, 
sendo realizada pela Colônia 
de Pescadores, em parceria 
com os órgãos públicos e socie-

dade civil, na Casa de Iemanjá, 
Mercado do Peso.
 O local é organizado 
para que pessoas de toda a cida-
de venham entregar os presen-
tes para Iemanjá. Hoje em dia, a 
maioria das pessoas coloca ape-
nas flores, por terem consciên-
cia do perigo de jogar no mar as 
antes clássicas oferendas como 
pentes, espelhos, sabonetes, 
perfumes e até joias.
 A Festa do Dia de Ie-
manjá em Salvador começa na 
véspera, na noite do dia 1º de 
fevereiro, na Casa de Iemanjá, 
no Rio Vermelho, na Rua da 
Paciência. Ver o sol nascer na 
praia, com os pés na areia, ao 
som dos tambores da Umban-
da e do Candomblé vai fazer 
seu coração parar. É a hora de 
transcender. A Festa de Ieman-
já é a única entre as mais im-
portantes que não é vinculada 
a uma celebração católica.

02 de fevereiro: Dia de Iemanjá mexe com as 
comunidades religiosas de origem negra

Iemanjá: a maior manifestação religiosa 
pública do candomblé, na Bahia

Festa de Iemanjá em Rio Vermelho, Salvador, na Bahia (crédito da foto: Amanda Oliveira)

Estátua de Iemanjá no interior de São Paulo: cidade Agenor de Campos (crédito da imagem: Google Maps)

O “Bloco do Índio” abre o Carnaval 2024, no CarnaMata, neste sábado, 03 de fevereiro

 A folia carnavalesca de Rio Casca une também o folclore

Festa do Carnaval de Cajuri, em 2023

Pré-Carnaval em Ponte Nova agita
 o final de semana em Palmeiras

Rio Casca também tem 
pré-Carnaval neste fim de semana

Cajuri anuncia carnaval para 2024

Soares, em Palmeiras. 
Sinta a folia com marchi-
nhas, matinê, oficinas 
e muita diversão para 
toda a família! A progra-
mação está incrível!”, 
confirma nota da Semctc.
 A programação 
começa às 11 horas, com 
o DJ Ednei; às 13 horas 
entre em cena a Charan-
ga Pop. Mais tarde, por 
volta das 15 horas, che-
ga o esperado “Bloco do 
Índio”, comandado por 
Luiz Carlos. Segue-se 
apresentação da Banda 

que se apresentarão.
 Confira a agen-
da: sábado, 03 de feve-
reiro, a partir de 19 horas 
na quadra da associação 
do Distrito Jurumirim e 
na quadrada da Acade-
mia da Saúde da comu-
nidade rural de Vista 
Alegre. No domingo, dia 
04 de fevereiro. A partir 
de 14 horas, a animação 
do pré-Carnaval de Rio 
Casca será na quadra 
poliesportiva do Bairro 
Santa Efigênia.

dos para a criançada.
 À noite do do-
mingo, 11 de fevereiro, às 
21 horas, Grupo Samba 
Social, seguido da Ban-
da Pakere. Na segunda-
-feira, 12 de fevereiro, a 
partir das 21 horas, Ban-
da Segue o Baile. Depois 
tem Erik e Eduardo. No 
último dia da folia, ter-
ça-feira, 13 de fevereiro, 
às 15 horas, além da área 
kids com brinquedos, a 
Banda Metálica anima a 
matinê e repete a dose 

A secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e 
Comunicação criou uma 
nova marcada para o 
pré-carnaval de Ponte 
Nova, que já se chamou 
CarnaPonte, ainda na 
década dos anos 1.990. 
Agora a chancela da ad-
ministração municipal 
se chama CarnaMata.
 “O pré-carnaval 
mais animado da Zona 
da Mata vai agitar a ci-
dade no dia 3 de feverei-
ro, a partir das 11 horas, 
na Praça Cid Martins 

 No site da pre-
feitura municipal de Rio 
Casca foi encontrada a 
informação que o Car-
naval 2024 vai começar 
neste final de semana 
(03/02) com alegria e 
diversão no Bairro Santa 
Efigênia, no Distrito Juru-
mirim e na comunidade 
rural de Vista Alegre. A 
Prefeita Leidinha Mucida 
(PP) disse que a infraes-
trutura será de responsa-
bilidade do Poder Execu-
tivo bem como os artistas 

 Em Cajuri, na 
Praça Capitão Arnaldo, a 
festa começa no sábado, 
10 de fevereiro, a partir 
das 21 horas, com a Ban-
da Metálica executando 
as tradicionais marchi-
nhas de carnaval. Logo 
após, entra em ação a 
banda Beijo de mel. No 
domingo, 11 de feverei-
ro, a Banda Metálica vol-
ta com as marchinhas 
para a matinê, às 15 ho-
ras, com direito a uma 
área kids com brinque-

Charme. Tudo termina 
com mega-apresentação 

às 21 horas. A partir de 
23 horas, Banda Pegada 

de Jader Joanes e banda, 
que começa às 19 horas.

Ousada (Bahia), encerra 
a festa.
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Relatório da Superintendência Regional de Saúde de Ponte Nova 
embasou denúncia contra o Hospital São Sebastião, de Viçosa

 Tomando como 
base, entre outras coisas, o 
relatório de 2020 da Superin-
tendência Regional de Saúde 
de Ponte Nova, que apontou 
as principais irregularidades 
no centro cirúrgico, na mater-
nidade e no centro obstétrico 
do Hospital São Sebastião, 
o Ministério Público entrou 
com denúncia junto à Jus-
tiça e obteve decisão favo-
rável, que obriga a Casa de 
Caridade de Viçosa, gestora 
do Hospital São Sebastião 
(HSS), a garantir adequa-
ções físicas e operacionais 
da sua maternidade e de 
procedimentos médicos na 
condução dos partos.
 Segundo a decisão 
judicial, publicada no portal 
de notícias do MP, em 29/01, 
o HSS permanece desaten-
dendo o critério mínimo para 
funcionamento dos servi-
ços médicos, especialmente 
quanto à equipe composta 
por obstetra, anestesista e pe-
diatra ou neonatologista. Fi-
cou demonstrada a presença 

 O Ministério Público 
obteve decisão da Justiça que 
confirmou liminar anterior-
mente concedida que obriga a 
Prefeitura de Viçosa e a Viação 
União a substituírem todos 
os abrigos de pontos de ôni-
bus existentes na cidade, em 
conformidade com as normas 
de acessibilidade. As medi-
das eram previstas em termo 
de acordo firmado em 2015, 
porém não foram cumpridas 
pela Viação União, concessio-
nária do serviço público.
 Conforme apurado 
pelo Ministério Público, a 
maioria dos abrigos de Viçosa 
está em desacordo com as con-
dições específicas de pontos 
de embarque e desembarque 
de passageiros, pois não con-
tam com espaço para Pessoa 
com Deficiência (cadeirante), 
não possuem símbolo interna-
cional de acesso e não estão si-
tuados sobre passeio adequa-
do, violando, assim, as normas 
técnicas estipuladas pela NBR 
(Norma Brasileira) 9050.
 Os modelos dos abri-

de inúmeras irregularidades 
no centro cirúrgico, na mater-
nidade e alojamento conjun-
to e no centro obstétrico do 
Hospital São Sebastião.
 A sentença deter-
mina adoção de medidas 
para garantir a realização 
ausculta fetal intermitente, 
controle dos sinais vitais da 
parturiente; avaliação da di-
nâmica uterina, da altura da 
apresentação, da variedade 
de posição, do estado das 

gos deveriam seguir os pa-
râmetros do projeto técnico 
elaborado pelo Instituto de 
Planejamento do Município 
de Viçosa (Iplam). Ficou cons-
tatado que nem mesmo os 
abrigos que a concessionária 
julgava estarem dentro do pa-
drão estavam de acordo com o 
que foi determinado.
 Também foi verifi-
cada a condição precária da 
maior parte dos abrigos ins-
talados pela concessionária. 

membranas, das caracterís-
ticas do líquido amniótico, 
da dilatação e do apagamen-
to cervical, entre outras.
 “É necessário ado-
tar ainda medidas que ga-
rantam a privacidade visual 
da mulher, do recém-nascido 
e do acompanhante, e meios 
de controle de luminosida-
de, temperatura e ruídos no 
ambiente na assistência do 
parto e pós-parto imediato”, 
finaliza a decisão judicial.

Além de confirmar as deter-
minações estabelecidas na 
liminar, a Justiça condenou a 
Viação União LTDA ao paga-
mento do valor de R$ 50 mil 
e a prefeitura municipal de 
Município de Viçosa ao paga-
mento de R$ 20 mil.
 Os valores devem ser 
destinados ao Fundo de De-
fesa de Direitos Difusos para 
aplicação em projetos de for-
talecimento de ações voltadas 
à proteção da pessoa com de-
ficiência. Entretanto, o Minis-
tério Público vai recorrer da 
decisão para o Tribunal de Jus-
tiça, pois os valores exigidos 
da Ação Civil Pública, movida 
em 2015, seriam da monta de 
R$ 1 milhão.

 ***Saiu o concur-
so CISDESTE (Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da 
Região Sudeste de Juiz de 
Fora) publicou o edital para 
o preenchimento de 283 
vagas para cargos de níveis 
médio, técnico e superior. 
As oportunidades são para 
atuação do SAMU Regional 
em 26 municípios da re-
gião, incluindo Ponte Nova 
e outras cidades do Vale do 
Rio Piranga.
 As inscrições serão 
abertas no dia 25 de março e 
seguem até o dia 18 de abril, 
pelo site da banca Ibade. A 
taxa de inscrição varia de 
R$ 45,00 a R$ 200,00, de 

acordo com o cargo preten-
dido. A prova objetiva será 
aplicada no dia 19 de maio. 
O concurso terá ainda prova 
de títulos, prova prática e 
teste de aptidão física para 
os cargos de nível superior.
 Segundo o site da 
instituição, Cisdeste é um 
consórcio 100% público, 
tripartite, que reúne 147 
municípios das regiões 
Sudeste e Leste do Sul de 
Minas Gerais, em prol do 
atendimento regionalizado 
de Urgência e Emergência. 
Com o consórcio, viabiliza-
-se a locomoção do paciente
ao hospital de referência 
mais próximo.

Justiça de Viçosa condena Prefeitura e Viação 
União a trocar abrigos de pontos de ônibus

Secretaria de Justiça e Segurança 
Pública e Polícia Civil criam Grupo Especial 

para combater Crime Organizado
 Com o objetivo de 
intensificar ações qualificadas 
de repressão à criminalidade 
organizada, a Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp) e a Polícia 
Civil firmaram cooperação 
técnica para a criação do Gru-
po Especial de Repressão ao 
Crime Organizado em Minas 
Gerais. A estratégia prevê a 
cooperação entre agências de 
inteligência, unidades investi-
gativas e grupos operacionais 
das 02 (duas) instituições para 
o enfrentamento às ações de 
facções criminosas e manifes-
tações de grave ameaça à or-
dem e à segurança pública.
 A instituição do 
grupo especializado de or-
ganismos policiais constitui 
ferramenta nacional e inter-
nacionalmente aceita como 
efetiva para a contenção da 
criminalidade. Para formali-
zar a parceria, o secretário de 
Estado de Justiça e Segurança 
Pública, Rogério Greco, e a 
chefe da Polícia Civil de Minas 
Gerais, delegada-geral Letícia 
Gamboge, reuniram-se na se-

mana passada (25 de janeiro), 
além da participação das equi-
pes envolvidas na criação do 
grupo especial. 
 Rogério Greco, res-
saltou que o foco principal é 
tentar minar a atuação de fac-
ções criminosas: “Com essa 
parceria com a Polícia Civil, 
a Segurança Pública dá um 
passo extraordinário, porque 
agora a gente tem toda a In-
teligência de dentro do Sis-
tema Prisional utilizada de 
forma muito mais célere. As 
informações que a gente tem 
serão utilizadas em tempo 
real. Isso terá efeito inibidor 
assustador para essas fac-
ções criminosas”.
 A chefe da Polícia 
Civil, delegada-geral Letícia 
Gamboge, também destacou a 
relevância da criação do grupo 
para o combate à criminalida-
de no estado: "A celebração do 
acordo de cooperação técnica 
é de suma importância, pois 
potencializará as ferramentas 
para a investigação criminal 
no âmbito da Polícia Civil de 
Minas Gerais”.

A maioria dos abrigos de ônibus de Viçosa terá que ser trocada pela Viação União

Hospital São Sebastião terá que adequar seu atendimento para gestantes, de acordo com a 
decisão judicial

Momento reunião que selou a criação do Grupo Especial para combate ao Crime Organizado

MOBILIDADE URBANA

MINISTÉRIO PÚBLICO
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PM de Ponte Nova apreende droga enterrada 
no meio da mata, no Bairro Pacheco

mata na Rua José Afonso 
Pereira. Ele carregava 01 
(um) pote e 01 (uma) cava-
deira, com a possível inten-
ção de esconder substân-
cias entorpecentes. Uma 
equipe da Polícia Militar 
dirigiu-se ao local indicado 
e iniciou minuciosa busca 
na área de mata.
 Os militares encon-
traram e apreenderam meio 
tablete grande de cocaína, 
02 (duas) porções grandes 
da mesma substância, 01 
(uma) sacola plástica con-
tendo diversas pedras de 
crack de vários tamanhos, 
além de 01 (uma) porção 

 Na manhã de sex-
ta-feira, 26 de janeiro, às 
10 horas, uma guarnição 
da Polícia Militar de Ponte 
Nova efetuou a apreensão 
de significativa quantidade 
de drogas no Bairro Sagra-
do Coração de Jesus, bairro 
popularmente conhecido 
como Pacheco. A operação 
policial foi desencadeada 
após o recebimento de de-
núncia anônima, por meio 
do telefone de emergência 
nº 190.
 A denúncia deta-
lhava que 01 (um) homem 
de 24 anos havia sido vis-
to entrando numa área de 

Drogas apreendidas pelos policiais militares no meio da mata

A mulher caiu no golpe da troca de cartões, via internet, do Banco do Brasil, em Viçosa

Pistolas e certa quantidade de munições foram apreendidas pelos policiais de Viçosa

Aves/pássaros foram encontrados em pequenas gaiolas e caixinhas de papelão: maus-tratos!

de haxixe. O suspeito men-
cionado na denúncia não 
foi encontrado, mas os mi-

litares continuam na sua 
captura, pois anotaram suas 
características.

Acidente entre Ubá e Visconde do 
Rio Branco mata homem em rodovia
 Um homem mor-
reu e outro ficou ferido em 
um acidente envolvendo 
os carros que eles condu-
ziam na tarde de segunda-
-feira, de 29 de janeiro, na 
Rodovia MG 447, que fica 
localizada na Zona da Mata 
e ligas Ubá a Cataguases, 
passando pelos municípios 
de Visconde do Rio Branco, 
Guiricema e Miraí.
 Segundo informa-
ções do Serviço de Atendi-

mento Móvel de Urgência 
(Samu 192), o motorista 
do Cobalt morreu no local 
do acidente. Já o motorista 
do outro veículo, um Polo, 
foi encaminhado para o 
Hospital Santa Isabel em 
Ubá, aparentemente cons-
ciente e orientado. Não há 
informações sobre os seus 
ferimentos. A dinâmica do 
acidente não foi informada, 
nem se havia passageiros 
nos veículos.

Cena do acidente foi registrada pela Polícia Rodoviária Estadual

pássaros para comercia-
lizá-los em São Paulo. 
Após monitoramento, os 
policiais o abordaram no 
momento do embarque, 
na semanada passada. 
De Rio Pomba até a capi-
tal paulista a viagem é de 
quase 550 km, o que po-
deria causar a morte de 
alguns dos pássaros.
 O homem vai 
responder por tráfico e 
maus-tratos aos animais, 
crimes previstos na Lei 
Federal 9.605/1998 (Lei 
de Crimes Ambientais). Se 
condenado pode pegar até 
05 anos de prisão. Ele foi 
multado em R$ 500,00 
por ave, perfazendo o to-
tal de R$ 9 mil.

cartão de crédito. Na sexta-
-feira, 26 de janeiro, a vítima 
recebeu ligação do número 
(34) 98413-0793, de deter-
minada pessoa que se passa-
va por funcionária do Banco 
do Brasil, que a questionou 
sobre movimentação sus-
peita em sua conta. Depois 
que ela confirmou ter feito 
o cadastro, a mulher disse 
que outra pessoa do Banco 
do Brasil entraria em conta-
to com ela, o que aconteceu 
minutos depois, quando ela
recebeu uma chamada do 
número (61) 3686-5368.
 O interlocutor con-
venceu a vítima a ir até sua 
agência bancária, onde teria 
que fazer certos procedi-

dência, resultando na prisão 
de 01 (um) dos envolvidos e 
na apreensão de significativo 
armamento.
 O material apreen-
dido inclui 01 (pistola turca 
Canik 9 mm; 01 (uma) pisto-
la Taurus 380; 48 munições 
calibre 9 mm; 84 munições 
calibre 380; 01 (uma) mu-
nição calibre 40; 02 (dois) 
carregadores para pistolas 9 
mm e 02 carregadores para 
pistolas 380.

 Um homem de 63 
anos foi preso dentro de 
um ônibus interestadual, 
na MG-133, em Rio Pom-
ba, tentando transportar 
pássaros da fauna silves-
tre para São Paulo. As 18 
aves, algumas raras, como 
azulão e corrupião, fo-
ram colocadas dentro de 
03 (três bolsas). Quinze 
estavam acondicionadas 
em pequenas caixas que 
impossibilitavam movi-
mentos e canto. Outras 03 
(três) eram transportadas 
em pequenas gaiolas.
 A Polícia Civil 
chegou ao traficante de 
animais, após denúncia 
anônima, indicando que 
ele capturava/prendia 

 Moradora do Bairro 
Santo Antônio, em Viçosa, 
caiu num dos mais velhos 
golpes virtuais que são apli-
cados pela internet. No rela-
to que fez à Polícia Militar, 
ela disse que na semana 
passada, exatamente no dia 
24 de janeiro, recebeu uma 
mensagem por SMS em seu 
aparelho celular, informan-
do que ela teria dinheiro 
para receber em troca de 
pontos do seu cartão de cré-
ditos do Banco do Brasil.
 Para isso, o falsá-
rio a orientou a acessar o 
site www.descontospontos.
online onde ela preencheu 
um formulário, informando, 
inclusive, a senha do seu 

 Na noite do último 
sábado, 27 de janeiro, a equi-
pe de Tático Móvel da Polícia 
Militar de Viçosa foi aciona-
da, após a ocorrência na Rua 
Marly Azevedo, Santa Clara. A 
equipe de militares deslocou-
-se para resolver a situação, 
por volta das 09h40min.
 Dois (02) indivíduos 
haviam adentrado no imóvel 
relacionado ao crime, relatou 
o denunciante. A equipe do 
Tático Móvel entrou na resi-

POLÍCIA CIVIL: Homem é preso por tráfico 
de animais silvestres, em Rio Pomba

Moradora de Viçosa cai no golpe da troca de cartão 
de crédito: R$75 mil roubados da sua conta

Policiais do Tático Móvel 
prendem homem após denúncia 

de tentativa de homicídio

VIÇOSA

mentos no caixa eletrônico, 
quando quase R$ 75 mil 
foram transferidos da sua 
conta. Somente depois disso 

é que a vítima percebeu que 
havia caído no golpe e regis-
trou o crime para tentar rea-
ver o dinheiro.
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TEIXEIRAS: Idoso de 66 anos morreu ao 
ser agredido a pauladas: pelo próprio filho!

em seguida.
 Os profissionais 
do SAMU prestaram os 
primeiros socorros no 
local e encaminharam o 
paciente para o Pronto So-
corro de Teixeiras, com o 

(01) dos homens agindo 
de maneira suspeita, ha-
via colocado algo em sua 
boca. Ao ser interpelado 
pelos policiais ele cuspiu 
01 (uma) pedra de crack.
No decorrer da operação, 
os policiais encontraram 
um embrulho contendo 26 
pedras de crack.
 Utilizando o cão 
policial OGUM, a equipe 
localizou, num terreno 
baldio próximo, outro se-
gundo invólucro plástico 
contendo 12 buchas pren-
sadas de maconha. Além 
disso, foi apreendida certa
quantia em moeda cor-
rente. Os homens presos 

 O Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU 192) so-
correu idoso de 66 anos 
vítima de agressão física 
cometida pelo próprio fi-
lho. O episódio ocorreu na 
zona rural de Teixeiras, 
mais precisamente na lo-
calidade conhecida como 
Barrinha, na tarde de sá-
bado, 27 de janeiro.
 Segundo o relato 
do homem que acionou, 
também a Polícia Militar, 
Manoel Evaristo do Nas-
cimento, apresentava fe-
rimento significativo na 
cabeça, proveniente de 
paulada, desferida pelo 
filho de 42 anos, carac-
terizando Traumatismo 
Cranioencefálico (TCE) 
gravíssimo. A briga foi pre-
senciada pela mãe do as-
sassino, que foi preso logo 

 Na noite de 25 
de janeiro, quinta-fei-
ra passada por volta das 
19h35min, a Polícia Mili-
tar realizou a prisão de 02 
(dois) indivíduos envolvi-
dos em tráfico de drogas 
na Rua Travessa Santana, 
na localidade conhecida 
como Beco do Sapo, em 
Ubá. A ação teve início 
quando os policiais visua-
lizaram 02 (dois) homens 
em atitude suspeita.
 Quando percebe-
ram a presença dos po-
liciais, os suspeitos ten-
taram fugir, mas foram 
alcançados e submetidos 
a buscas pessoais. Um 

O crime acontece na pacata cidade de Teixeiras, que fica a 35 quilômetros de Ponte Nova

Drogas e dinheiro apreendidos em Ubá

Homem foi assassinado a facadas, 
na zona rural do município

Homem é morto a tiros dentro 
de casa: autor está preso

 A Polícia Militar 
registrou no domingo, 28 
de janeiro, o assassinato de 
José Célio da Silva Gomes, 
47 anos. O crime aconteceu 
em Vila Formosa, zona rural 
de Manhuaçu. As informa-
ções iniciais são de que ele 
estava na porta de 01 (um) 
bar quando, após uma dis-
cussão, o agressor desferiu- 
lhe golpes de faca.
 O autor saiu e re-
tornou rapidamente, acom-
panhado de outro elemento, 
onde já vieram com foice e 

 Homem de 28 anos 
foi morto a tiros dentro de sua 
casa. O assassinato aconteceu 
na noite de domingo, 28 de 
janeiro, no Bairro Patrimônio, 
em Tocantins, cidade da Zona 
da Mata Mineira. O autor do 
crime, homem de 38 anos de 
idade foi preso por agentes da 
Polícia Militar e encaminhado 
para a Delegacia de Polícia Ci-
vil de Tocantins.
 Segundo a esposa do 

faca agredindo novamente 
José Célio da Silva Gomes, 
que não resistiu aos feri-
mentos e morreu antes de 
ser socorrido.
 Foram constatados 
diversos golpes de faca pelo 
corpo e cortes profundos na 
cabeça, estes provocados 
pela foice, que foi recolhida 
pela perícia da Polícia Civil. 
Equipes da Polícia Militar 
continuam estão empenha-
das em localizar os autores 
do assassinato.

homem assassinado ele vendia 
cerveja em casa. Por volta das 
21h30min, determinado clien-
te tocou a campainha e eles 
permitiram sua entrada na re-
sidência. Os 02 (dois) homens 
conversaram por alguns ins-
tantes, mas em seguida foram 
ouvidos disparos de arma de 
fogo. O autor fugiu e a vítima 
foi socorrida pelo pai e levado 
para o Hospital Santa Isabel, 
mas não resistiu e faleceu.

Dois homens foram presos por suposto 
crime de tráfico de drogas, em Ubá

TOCANTINS

MANHUAÇU

objetivo de estabilizar seu 
estado de saúde antes de 
transferi-lo para hospital 
de referência.
 Contudo, ao che-
gar no Pronto Socorro, o 
idoso entrou em parada 

foram encaminhados para 
a Delegacia de Polícia Civil 

cardiorrespiratória. Ape-
sar dos esforços da equi-
pe médica para reverter a 
situação, o paciente não 
resistiu e veio a óbito. As 
polícias Militar e Civil re-
gistraram a ocorrência.

de Ubá, bem como o mate-
rial apreendido.

A Polícia Civil realizou a perícia técnica com o homem que já estava morto, em Vila Formosa
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Corrida de São Sebastião tem recorde de 
atletas inscritos de 38 cidades do Brasil

Pódio masculino dos vencedores Primeiras colocadas na categoria feminina

Largada da Corrida de São Sebastião na margem esquerda do Rio Piranga, ao lado da Rodoviária Velha (Novo Centro)

 Em sua 27ª edição, 
a Corrida de São Sebastião 
teve 334 atletas inscritos, 
em 11 categorias, que são por 
idade. Além de Ponte Nova, 
havia participantes de mais 
37 cidades, entre elas Abre 
Campo, Acaiaca, Alvinópolis, 
Barra Longa, Belo Horizon-
te, Coimbra, Dom Silvério, 
Ervália, Guaraciaba, Jequeri, 
João Monlevade, Manhuaçu, 
Mariana, Matipó, Oratórios, 
Porto Firme, Raul Soares, Rio 
Casca, Rio Doce, Rio Piracica-
ba, Santa Cruz do Escalvado, 
Santo Antônio do Grama, São 
Miguel do Anta, Sem Peixe, 
Urucânia e Viçosa.
 Além destas cidades 
foram inscritos atletas parti-
cipantes de Bragança Paulis-
ta, cidade do interior de São 
Paulo, e Poções, na Bahia. A 
equipe com maior número de 
participantes desta edição foi 
a Fênix Sem Fronteiras, com 
39 atletas inscritos.
 Promovida pela 
ACIP/CDL (Associação Comer-
cial e Industrial e Clube de Di-
retores Lojistas) em parceria 
com as secretarias municipais 
de Esporte, Lazer e Juventude 
e de Cultura, Turismo e Comu-
nicação, a 27ª Corrida de São 
Sebastião, mudou de lugar 
para a largada (Foto 01), pelo 
2º ano consecutivo, deixan-
do para trás a data (20/01) e 

a Matriz de São Sebastião, no 
Centro Histórico.
 O percurso foi de 7,6 
quilômetros, passando pelas 
principais ruas e avenidas de 
Ponte Nova, nos bairros Cen-
tro Histórico, Palmeiras, Gua-
rapiranga, Triângulo e Vila 
Alvarenga. O evento teve
pontos de hidratação e de 
atendimento médico durante 
o percurso, além da tecnolo-
gia: todos os competidores 
correram com chip, com o 
tempo sendo contabilizado 
automaticamente.
 Houve também a 8ª 
edição da “Caminhada de 
São Sebastião”, que teve um 
percurso de 4,2 quilômetros. 
Durante o trajeto, profissio-
nais da área de Educação Físi-
ca acompanharam os atletas e 
passaram orientações.
 O grande campeão 
desta edição foi Edmilson dos 
Reis Santana, de 37 anos, de 
Nova Lima, cidade da Região 
Metropolitana de Minas Ge-
rais. Competindo pela equipe 
“Prefeitura de Nova Lima/
Teo Esporte”, ele comple-
tou o percurso com o tempo 
líquido de 23 minutos e 20 
segundos.
 Entre as mulheres, 
a grande campeã foi Elaine 
Vieira Cardoso Quintão, de 
38 anos, da equipe “Studio 
Fitness Raul”, de Raul Soa-

res, cidade há 80 quilômetros 
de Ponte Nova, depois de Rio 
Casca, com o tempo de 32 mi-
nutos e 25 segundos.
 Na premiação para 
os melhores de Ponte Nova, o 
campeão foi Marcos Vinícius 
da Silva, da equipe Entrefar-
ma, com tempo de 25’11”. Ele 
foi o 5º colocado geral. Já a 
melhor atleta de Ponte Nova 
foi Camila Gariglio Vieira de 
Assis, da equipe Minas Auto, 
com o tempo de 35’05”. Ela 
foi a 2ª colocada geral.
 Geral masculino (Foto 
02) - 1º: Edmilson dos Reis 
Santana (Nova Lima); 2º: José 
Geraldo Ferreira júnior (Porto 
Firme) e 3º lugar: Fábio Fran-
ca Constantino (Porto Firme). 
Geral Feminino (Foto 03)– 1ª: 
Elaine Vieira Cardoso Quintão 
(Raul Soares); 2ª: Camila Ga-
riglio Vieira de Assis (Ponte 
Nova); 3ª: Maria Salet da Silva 
Albergaria (Ponte Nova).
 Geral masculino/
Ponte Nova - 1º: Marcos Vi-
nícius da Silva; 2º: Lourival 
do Nascimento Libânio; 3º: 
Thiago Silva Rodrigues. Geral 
Feminino/Ponte Nova – 1ª: 
Camila Gariglio Vieira de As-
sis; 2ª: Maria Salet da Silva 
Albergaria; 3ª: Maísa Eduarda 
Silva. Houve premiação em di-
nheiro em todas as categorias. 
A classificação completa pode 
ser vista nos arquivos abaixo.

Homenageados especiais da 
Corrida e Caminhada de São Sebastião
 Houve também 
homenagens especiais 
para alguns competidores: 
José Idelfonso Nogueira 
(que completará 83 anos 
em fevereiro), Fabiano 
Bitarães (aluno da APAE) 
e Josiano Amaro (cadei-
rante). Depois da corrida 
houve show ao vivo com 
o compositor, cantor e 
músico David Primave-
ra. Ao lado havia espaço, 
com equipamentos, para a 
criançada brincar.
 A Unisesmt empre-
sa que presta serviços médi-
cos e profissionais na medi-
cina do trabalho oferecendo 
apoio com cadeira de mas-
sagem, jogo de concentra-
ção com sorteio de brindes, 
equipe médica/enfermagem 
para aferir pressão e medir 

glicose e ainda uma ação so-
bre “ser feliz”, em alusão à 
campanha JANEIRO BRAN-
CO: saúde mental.
 A organização ob-
teve apoio direto do Demu-
tran (Departamento Muni-

cipal de Trânsito), FUPAC,
Espaço Laser, Motoclubes 
de Ponte Nova, Rotary 
Club, Corpo de Bombeiros 
Militar, Polícia Militar, Su-
permercados BH e Sindco-
mércio Ponte Nova.

Homenageados da 27ª Corrida de São Sebastião: José Idelfonso Nogueira e Fabiano Bitarães, 
no pódio, e o cadeirante Josiano Amaro. Do lado esquerdo/em pé: Afonso Mauro Pinho Ribeiro, 
secretário municipal de Planejamento e Desenvolvimento Econômico; lado direito: Agachado 
Abacaxi e o presidente da ACIP/CDL, Antônio Carlos Tonca Martins Brandão
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Decisão do título da Copa Juventude 
2024 acontece em 03 de fevereiro

Ponte Nova será sede microrregional 
do JEMG, em março de 2024

 O JEMG está de 
volta e com ele todas as 
emoções do maior pro-
grama esportivo-social 
do Minas Gerais. A emo-
ção de vestir a camisa da 
escola e correr para as 
quadras. Serão 54 muni-
cípios que sediarão a eta-
pa microrregional, caso 

de Ponte Nova, divididas 
em 08 (oito) semanas de 
execução. Os municípios 
terão que se inscrever no 
período de 05 de feverei-
ro até 04 de março.
 O JEMG (Jogos 
Escolares de Minas Ge-
rais) é uma iniciativa da 
Secretaria de Estado de 

Desenvolvimento Social 
(SEDESE), por meio da 
Subsecretaria de Espor-
tes, em parceria com a 
Secretaria de Estado de 
Educação (SEE). A execu-
ção técnica é de respon-
sabilidade da Federação 
de Esportes Estudantis de 
Minas Gerais (FEEMG).

 Termina neste final 
semana, exatamente no sába-
do, 03 de fevereiro, a Copa Ju-
ventude Sub-20, em partida 
que será realizada no Estádio 
Mário Lobo (Pau D’alho), no 
Bairro Palmeiras. A partida 
começa às 15h30min entre 
as equipes do Independente 
F.C (Acaiaca) x E.C Barralon-
guense (Barra Longa). Se o 
jogo terminar empatado no 
tempo normal, haverá deci-
são por pênaltis.
 A promoção da Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova (LMDPN) come-
çou na 1ª semana de janeiro 
de 2024 e termina 30 dias de-

pois. A competição de futebol 
tem apoio do E.C Palmeirense,
que cedeu seu campo para as 
partidas, além da parceria da 

secretaria municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude (Semej), 
órgão da prefeitura municipal 
de Ponte Nova.
 A decisão veio após 
a realização das semifinais no 
último sábado, 27 de janeiro, 
a partir de 15h30min quando 
o Independente F.C conseguiu 
a classificação ao vencer por 3 
x 1, nos pênaltis, a equipe do 
E.C Riodocense, após empate 
em 0 x 0 no tempo normal. 
No outro jogo, o E.C Barralon-
guense conquistou a chance 
de ir à final ao vencer por 3 
x 0 a equipe América F.C, de 
Amparo do Serra.

CONTAGEM REGRESSIVA

As mesmas chances da conquista da Copa Juventude é do E.C Barralonguense

Independente F.C tenta conquistar título inédito


